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Micros
Outubro Rosa
O mês de outubro 
é dedicado à saúde 
da mulher com ênfa-
se a Conscientização 
sobre o Câncer de 
Mama. Em Guarujá, 
uma programação in-
tensa visa zerar a fila de 
espera de ultrassono-
grafia de mamas, por 
meio de mutirões do 
exame durante quatro 
sábados consecuti-
vos, no Instituto da 
Mulher – Casa Rosa. 

Outubro Rosa II
As atividades que in-
tegram a campanha 
Outubro Rosa esperam 
atender 640 mulhe-
res até o fim do mês, 
sendo 160 por fim de 
semana. A vereadora 
Sirana Bozonkian fez 
questão de destacar 
as atividades durante a 
sessão ordinária na Câ-
mara desta semana.

Outubro Rosa III
A vereadora tem reali-
zado diversos trabalhos 
em defesa da causa da 
mulher e para contribuir 
com a conscientização, 
ela aprovou recente-
mente uma lei que ins-
titui o dia do Surfe Rosa 
no terceiro domingo 
do mês de outubro, 
com ações lúdicas, pa-
lestras e incentivo ao 
esporte como meio de 
promoção da saúde.

Outubro Rosa IV
Todas as mulheres que 
participarão dos muti-
rões de ultrassom de 
mamas são atendidas 
na rede pública muni-
cipal e os agendamen-
tos para a participação 
nos mutirões já foram 
realizados por suas 
Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) de re-
ferência, via Sistema 
de Regulação. Haverá 
ainda programação 
nas Unidades de Saú-
de da Família (Usa-
fas) e Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs).

Mesa diretora
A Câmara de Guarujá 
está sob nova direção. 
Na sessão legislativa 
desta semana que con-
firmou a criação do 
Condesg, uma sessão 
extraordinária foi cha-
mada para escolha da 
composição da Mesa 
Diretora, responsável 
pela parte administrati-
va da Câmara.

Integrantes
A votação ocorreu sem 
maiores debates e foram 
eleitos para o biênio 
2023-2024 os verea-
dores Fernando Peitola 
como vice-presidente, 
no lugar de Nego Wal-
ter, e Sergio Santa Cruz 
como 2º secretário no 
lugar do prof. Anderson 
Figueira. Edmar Lima, o 
Juninho Eroso foi reeleito 
presidente, bem como o 
vereador Raphael Vitiello, 
reeleito 1º secretário.

Cumprimentos
Quem recebeu muitos 
cumprimentos foi o 
vereador e candidato a 
deputado estadual Fer-
nando Peitola, pelo seu 
desempenho na cam-
panha. Com mais de 
20 mil votos na cidade, 
Peitola recebeu diver-
sos apoios de seus pa-
res, que o encorajaram 
a seguir na vida políti-
ca. Parabéns, vereador.

Despedida
O professor Anderson 
Figueira fez questão de 
se pronunciar após a 
votação da nova mesa. 
Voto vencido na ten-
tativa à presidência e 
permanência na secre-
taria da Mesa, Figueira 
é atuante na oposição 
ao governo Suman em 
dobradinha com o ve-
reador Waguinho. Ele  
agradeceu em tom de 
despedida as oportuni-
dades de aprendizado 
durante o período em 
que compôs a diretoria 
e à convivência com 
os demais colegas.

Audiências
A Câmara Municipal de 
Guarujá convida a po-
pulação em geral para 
participar das Audiên-
cias Públicas que serão 
realizadas nos próximos 
dias 13 (quinta-feira) e 
17 (segunda-feira). A 
pauta é o orçamento 
municipal para 2023.

Recadinho do Bem
A Banda Pitangueiras, 
tradicional trio elétrico 
que percorre a avenida 
da praia de Pitangueiras 
no sábado de Carnaval, 
com a renda da venda 
de abadás em prol do 
Centro Referência Para-
lisia Infantil (CRPI), man-
dou avisar que ano que 
vem estará de volta! 
Novidades em breve.

Sebrae
Com o posto do Se-
brae Guarujá, a Sala 
do Empreendedor e 
o Banco do Povo do 
Paulista estão reunidos 
em um só lugar (Aveni-
da Leomil, 630 – Cen-
tro). Lá, o munícipe tem 
acesso aos serviços de 
orientação, formaliza-
ção, emissão de alva-
rá, inscrição municipal, 
capacitação e acesso a 
crédito para investir no 
seu negócio. Em caso 
de dúvidas, ainda é 
possível entrar em con-
tato pelo WhatsApp 
da Sedep: (13) 3040-
7432. O atendimento é 
das 10 às 16 horas.

Procon
Brinquedos, calçados, 
roupas e eletrônicos 
voltados ao público 
infantil estão na mira 
do Procon Guarujá 
na Operação Dia das 
Crianças, até o dia 11. 
Na ação, os técnicos 
verificam, por exem-
plo, se os preços dos 
produtos estão visíveis 
aos clientes, se estes 
contam com o selo de 
certificação do Inme-
tro e também a indi-
cação de faixa etária.
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Enfim, 2024 já começou
O primeiro turno das 

eleições para Guarujá 
terminou com o gosto 
amargo da derrota por 
mais uma vez não ter 
representante nas esfe-
ras estadual e federal. A 
votação dos candidatos 
‘de fora’ mais uma vez 
ofuscou o esforço dos 
candidatos da casa.

Campeões de votos 
nas cidades da região, 
políticos de Santos con-
tam com a visibilidade 
da cobertura das redes 
de tevê locais. Seja por 
já terem ocupado car-
gos políticos, ou pela 
presença em telejornais, 
o fato é que muitos vo-
tos são depositados na 
pessoa do vídeo.

De outra forma, seria 
difícil explicar porque 
candidatos da cidade 
com mandatos ante-
riores não conseguem 
a reeleição. Então vale 
perguntar porque nos-
sos representantes não 
conseguem uma fatia 
desse bolo que é a 
baixada santista?

O que há no fazer 
da política da Ilha que 
não coopta os cora-
ções e mentes da nossa 

Agentes da Defesa Civil 
de Guarujá foram ho-
menageados na última 
quinta-feira (29), em 
São Paulo, com a Meda-

lha Cinquentenário das 
Forças de Paz do Brasil. 
A honraria foi concedida 
pela Associação Brasilei-
ra das Forças Internacio-

nais de Paz e enaltece 
o trabalho desenvol-
vido pela Defesa Civil 
de Guarujá durante os 
deslizamentos de 2020.

própria população? Ou 
dos eleitores de outros 
municípios da região, 
como políticos de lá 
conquistam por aqui?

A reflexão sobre os 
resultados desta eleição 
precisam ser analisados 
do ponto de vista do 
eleitor, e não das bolhas 
políticas que cada dia 
mais se cristalizam em 
conceitos internos e par-
tidários que não surtem 

o efeito esperado quan-
do a questão é voto. 

Resta agora obser-
var quem vai ganhar a 
queda de braços entre 
direita e esquerda que 
cristalizou a política na-
cional e torcer para que 
a voz do povo seja de 
fato ouvida por quem 
quer que venha nos 
governar pelos próxi-
mos quatro anos. En-
fim, 2024 já começou.  

Defesa Civil recebe homenagem
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Da Reportagem

O primeiro passo para 
o futuro planejado e or-
denado de Guarujá foi 
dado nesta terça-feira 
(4/10). Foi aprovado por 
unanimidade na Câmara 
de Guarujá, o projeto de 
lei que institui o Conse-
lho de Desenvolvimento 
Sustentável do Guarujá 
(CONDESG). Membros do 
Movimento Guarujá 2034 
presentes à sessão co-

memoraram a aprovação 
do projeto, fruto de ini-
ciativa da sociedade civil 
organizada do município.

Inicialmente marca-
da para ocorrer no úl-
timo dia 27, a votação 
foi adiada por conta de 
vereadores locais dese-
jarem conhecer melhor 
as propostas e alguns 
esclarecimentos sobre 
as propostas e com-
petências do Condesg.

O projeto percorreu 

um longo caminho até sua 
aprovação. Para que fos-
se levado à Casa de Leis, 
foi preciso, antes, con-
quistar o apoio do poder 
público. Um trabalho que 
iniciou antes da pande-
mia, em 2019, e que ga-
nha ainda mais relevância 
agora, uma vez que o 
Condesg tem a missão 
de unir poder público e 
iniciativa privada na busca 
por soluções de desafios 
comuns aos governos 

municipais como o plane-
jamento urbano, e desen-
volvimento econômico e 
ambientais, para melhorar 
qualidade de vida de cer-
ca de 325 mil pessoas. 

A iniciativa tem como 
base um projeto realizado 
com muito sucesso e efi-
ciência na cidade de Ma-
ringá, no Paraná, referên-
cia em desenvolvimento 
naquela região devido à 
parceria entre poder pú-
blico e iniciativa privada. 

Karina Mingarelli
Da Redação

O primeiro turno das 
eleições realizado no últi-
mo domingo (2), não trou-
xe o resultado esperado 
por boa parte da popula-
ção de Guarujá, qual seja, 
a eleição de um represen-
tante da cidade na As-
sembleia Legislativa ou na 
Câmara dos Deputados. 

Foram 24 candidaturas 
no páreo, mas nenhum 
conquistou votos diretos 

suficientes para atingir o 
quociente eleitoral e par-
tidário. Guarujá também 
registrou 20,24% de abs-
tenção de eleitores nesse 
1º turno. Apesar disso, os 
mais votados na cidade 
formam um panorama 
de como os eleitores da 
cidade estão reagindo à 
polarização das eleições 
para presidente. 

Nesse quesito, o presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), 
foi o candidato mais vo-
tado com 49,28% dos 

votos para a Presidência 
da República na cidade 
(87.911 votos), assim 
como o ex-ministro de seu 
governo, candidato a go-
vernador de SP, Tarcísio de 
Freitas (REP), com 49,26% 
dos votos (78.605 votos) 
dos eleitores da cidade.

Guarujá também mos-
trou apoio ao lado da 
‘direita’ de Bolsonaro 
ao confiar expressivos 
80.237 votos para o 
ex-ministro e astronauta 
Marcos Pontes, que foi 

eleito pelo resultado no 
Estado ao Senado. O ex-
governador Márcio França 
(PSB), que é da região 
da baixada santista, ficou 
em segundo lugar com 
58.286 votos (38,89%)

O ex-presidente Lula 
recebeu 72.573 votos 
(40,68%) do município 
para o cargo de presi-
dente e, para o cargo de 
governador, Fernando Ha-
ddad, ficou com 56.251 
votos (35,25%). Na fina-
lização dos votos, Lula e 

Bolsonaro, bem como Tar-
císio e Haddad se enfren-
tam no segundo turno.

MAIS VOTADOS
Nas votações para 

os cargos de deputa-
do estadual e federal, 
o ex-prefeito Farid Madi 
(POD) foi o mais votado 
pela cidade para ocupar 
um cargo na Câmara dos 
Deputados, com 28.567 
votos, e para o cargo 
de deputado estadual, 
Fernando Peitola (MDB) 

foi o mais votado pela ci-
dade, com 18.167 votos. 

No cômputo geral, o 
ex-prefeito Farid obteve 
31.352 votos, e o ve-
reador Fernando Peitola 
20.595 votos. Destaque 
também para os resulta-
dos obtidos pelo em-
presário Cláudio Fernan-
do (PL), que conquistou 
9223 votos (5,71%) na 
cidade e o ex-deputado 
Marcelo Squassoni (Rep), 
com 7833 votos (4,85%). 
Os dados são do TSE.

CONDESG é aprovado na Câmara Municipal

Quer saber mais? Acesse:
www.estanciadeguaruja.com.br

Em Guarujá, o projeto foi 
adaptado com metas até 
2034, ano em que o mu-
nicípio completará 100 
anos de emancipação 
político-administrativa. 

Aprovado o CON-
DESG, o movimento Gua-
rujá 2034 vai trabalhar em 
paralelo aos projetos. “Por 
exemplo, se nós tivermos 

um projeto enviado ao 
executivo bem recebido, 
podemos buscar verbas 
com a iniciativa privada 
para viabilizá-lo. Sem ônus 
para os cofres públicos”, 
exemplifica um dos inte-
grantes do movimento, o 
empresário Henrique Leo-
ne, diretor da Associação 
Comercial de Guarujá.

Eleições 2022

1º turno em Guarujá mostra tendência à ‘direita’

Presidente
da República 

� Jair Bolsonaro (PL): 
87.911 votos (49,28%)
� Lula (PT): 72.573 vo-
tos (40,68%)
� Simone Tebet (MDB): 
9.860 votos (5,53%)
� Ciro Gomes (PDT): 
5.633 votos (3,16%)
�  Soraya Thronicke 
(UNIÃO): 1.058 votos 
(0,59%)
� Felipe D Avila (Novo): 
959 votos (0,54%)
� Padre Kelmon (PTB): 
136 votos (0,08%)
Léo Péricles (UP): 133 
votos (0,07%)
� Sofia Manzano (PCB): 
83 votos (0,05%)
� Vera (PSTU): 39 votos 
(0,02%)
� Constituinte Eymael 

Confira os mais votados em Guarujá

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA

(DC): 20 votos (0,01%)
� Brancos - 2,11%
� Nulos - 3,18%

Governador
5 mais votados

� Tarcísio (REP): 78.605 
votos (49,26%)
� Fernando Haddad (PT): 
56.251 votos (35,25%)
� Rodrigo Garcia (PSDB): 
19.812 votos (12,42%)
� Vinicius Poit (Novo): 
2.117 votos (1,33%)
� Elvis Cezar (PDT): 1.722 

votos (1,08%)
� Brancos - 7,28%
� Nulos - 7,83%

Senador
2 mais votados

� Astronauta Marcos 
Pontes (PL): 80237 votos 
(53,54%)
� Márcio França (PSB): 
58286 votos (38,89%)
� Brancos - 10,27%
� Nulos - 10,01%

Deputado Federal
5 mais votados 

� Farid Madi (PODE-
MOS): 28567 votos 
(17,15%)
�  Rosana Val le (PL): 
24827 votos (14,90%)
� Paulo Alexandre Bar-
bosa (PSDB): 17748 vo-
tos (10,65%)

� Maria Rosas (Repu-
blicanos): 4987 votos 
(2,99%)
� Eduardo Bolsonaro 
(PL): 4216 votos (2,53%)
� Brancos - 6,80%
� Nulos - 4,57%

Deputado Estadual
5 mais votados 

� Fernando Peitola (MDB): 
18167 votos (11,24%)
� Tenente Coimbra (PL): 
9914 votos (6,14%)
� Claudio Fernando (PL): 
9223 votos (5,71%)
� Marcelo Squassoni 
(Republicanos): 7833 
votos (4,85%)
�  S o l a n g e  F r e i -
tas (UNIÃO BRASIL): 
6220 votos (3,85%)
� Brancos - 8,71%
� Nulos - 5,35%

Balanço Patrimonial

ORGANIZAÇÃO NÃO GOVERNAMENTAL SEM FINS LUCRATIVOS AÇÃO COMUNITARIA

Período: 01/01/2021 a 31/12/2021
05.240.456/0001-42

Empresa:
CNPJ:

Página:  1 

Ativo

Ativo 7.922,73
Circulante 7.922,73

Caixa e Equivalente de Caixa 7.922,73
Aplic.Financeiras de Liquidez Imediata 7.922,73

Aplic.Financ.Liq.Imed. - Recursos Livres 7.922,73
Banco  do Brasil  - AG 6930-2 C/C 16191- 7.922,73

Passivo + Patrimônio Líquido

Passivo + Patrimônio Líquido 7.922,73
Circulante 22.454,16

Contas a Pagar 6.175,47
Obrigações Tributárias Próprias 1.465,86

INSS - Folha 1.465,86
Obrigações com Empregados 4.709,61

Salários a Pagar 3.931,20
FGTS a Recolher 440,69
Pis sobre Salário 337,72

Provisões 16.278,69
Provisões Trabalhistas 16.278,69

Provisôes 13º Salário 844,84
Provisões Férias 4.197,73
Provisões de Dissídio 5.420,77
Provisões de Multa Rescisória 1.395,95
Provisões Aviso Prévio 4.419,40

Patrimônio Líquido (14.531,43)
Superávit ou Déficit Acumulado (14.531,43)

Superávit 45.405,67
Déficit (59.937,10)

GUARUJA, 31 de dezembro de 2021.

Reconhecemos a exatidão do presente Balanço Patrimonial, cujos valores do Ativo e Passivo  mais  Patrimônio  Líquido  importam  em  R$
7.922,73 (sete mil, novecentos e vinte e dois Reais e setenta e tres Centavos)
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Neste mês de outubro, 
ações dos cursos de Me-
dicina e Enfermagem da 
Unaerp Guarujá tem como 
foco ampliar a prevenção 
e detecção precoce do 
câncer de colo uterino e 
das mamas. As iniciativas 
são abertas à comunidade 
e acontecerão ao longo do 
mês na própria universidade 
e em centros comunitários.

E no dia 29 de outubro 
(sábado) acontecerá o 
III Mutirão da Mama Me-
dicina Unaerp Guarujá, 
organizado pela Liga Aca-
dêmica de Oncologia da 
Medicina, nesta edição 

acontecendo simultane-
amente em seis unidades 
de saúde de Guarujá, for-
talecendo os esforços das 
ações preventivas e de 
orientação à população.  

Os agendamentos de 
preventivo na Clínica-es-
cola de Enfermagem da 
Universidade ocorrem ao 
longo do mês. As mu-
lheres de Guarujá pode-
rão agendar consultas na 
Clínica-escola de Enfer-
magem Elmara Bonini da 
Universidade, às terças 
e quartas-feiras (exceto 
feriado), no período da 
manhã, sendo necessário 

agendamento prévio pelo 
telefone (13) 3398-1086, 
falar com Janildo. Esses 
atendimentos também es-
tão disponíveis ao longo 
do ano para a população. 

Já as palestras em Cen-
tros Comunitários contará 
com estudantes e pro-
fessores da Liga Acadê-
mica Clínica e Cirúrgica de 
Oncologia (Laccon) da 
Medicina Unaerp Guarujá, 
dentro da programação 
da campanha Outubro 
Rosa da Prefeitura, com 
o tema “Outubro Rosa: 
Prevenção ao Câncer de 
Mama e Colo de Útero”. 

N e s t a  s e x t a - f e i r a 
(07/10), a palestra será às 
9h no Caec Capitão Dante 
Sinópoli (Alameda Drace-
na, 513, na Vila Áurea), e 
no dia 20/10 (quinta-feira), 
às 9 horas, será a vez do 
Caec Vereador André Luiz 
Gonzalez (Travessa 268 – 
Quadra 77 – Morrinhos II). 

O III Mutirão da Mama 
“Abrace a prevenção e 
a Vida” acontece no dia 
29/10, visando a preven-
ção e detecção precoce 
de câncer de mama e de 
colo uterino. Organizado 
pela Liga Acadêmica de 
Oncologia (Laccon) da 

Unaerp Guarujá fortalece luta contra 
câncer de mama e de colo uterino

Outubro Rosa

Medicina Unaerp Gua-
rujá, o mutirão terá aten-
dimento das 9h às 17h.

Neste ano ocorre em 
seis locais: Unidade Mista 
Santa Rosa e Usafas Jardim 
Boa Esperança, Jardim dos 
Pássaros, Vila Áurea, San-
ta Cruz dos Navegantes 
e Sítio Conceiçãozinha. 
Durante o mutirão serão 

realizados exame clínico 
e das mamas, coleta de 
papanicolau (preventivo), 
serão fornecidas orienta-
ções sobre a luta contra o 
câncer de mama e também 
do câncer cervical (colo 
uterino). Para participar, 
basta comparecer a uma 
das unidades de saúde 
no horário da atividade. 

Atendimentos, palestras e mutirão
 oferecem orientações e detecção precoce

Da reportagem
Tatiana Macedo

A Estância de Guarujá 
vem acompanhando de 
perto a discussão entre 
moradores, a Socieda-
de Amigos do Guaiúba 
(SAG) e o Poder Público, 
sobre a pavimentação 
no bairro Jardim Guaiú-
ba. Na última quarta-feira 
(5), a SAG protocolou 
na Prefeitura e na Câmara 
Municipal de Guarujá o re-
sultado da ampla votação 
realizada pela entidade 
entre os proprietários, 
que resultou na aprova-
ção de pavimentação 
das vias com bloquetes.

O impasse que existia 
sobre a concordância ou 
não sobre a pavimentação 
no bairro foi colocado 
em votação na sede da 
SAG, entre os dias 20 de 
agosto e 11 de setembro, 
e contou com a colabo-
ração da Justiça Eleitoral 
da Comarca de Guarujá 
com a cessão das urnas 
de lona, e da Polícia Am-
biental, com a promoção 
de ampla discussão sobre 
o tema. A apuração ocor-
reu em 17 de setembro.

Com um total de 258 
votos de proprietários 
de residências no Guaiú-

ba, foi apurado que 179 
optaram por dizer sim à 
pavimentação, sendo 148 
favoráveis pela colocação 
de bloquetes nas ruas 
e 31 asfalto. Outros 79 
moradores optaram por 
manter o bair ro como 
está, sem o pavimento.

No ofício entregue ao 
Poder Público, intitulado 
“Manifestação da Vonta-
de Majoritária dos Pro-
prietários de Imóveis do 
Jardim Guaiúba”, a enti-
dade destaca os critérios 
adotados para a realiza-
ção da votação e apura-
ção dos votos no bairro.

Segundo o texto, “o 
objetivo do documento é 
comunicar aos órgãos do 
poder público, nomeada-
mente a Prefeitura Munici-
pal de Guarujá - PMG e a 
Câmara de Vereadores do 
Município do Guarujá os 
procedimentos adotados 
(na votação) e os resulta-
dos obtidos, de forma a 
não deixar dúvida quanto à 
vontade majoritária vence-
dora, e que, na qualidade 
de contribuintes, deseja-
mos ver plenamente aten-
dida por estes órgãos”.

No documento apre-
sentado aos órgãos pú-
blicos, a entidade des-
taca o tipo de pavimen-

to mais votado entre os 
moradores. “Devem ser 
respeitados os tipos de 
piso e camadas de base, 
sub-base para uma cor-
reta e eficiente aplicação 
do pavimento. Ademais, 
destacamos que o leito 
existente no Jardim Guai-
úba, tem características 
específicas de permeabi-
lidade, haja vista estarmos 
a poucos metros do nível 
do mar, estando assim 
mais sujeitos a alagamen-
tos. Neste sentido, enten-
demos que haverá melhor 
aproveitamento do inves-
timento em pavimentação 
intertravada se houver a 
utilização de bloco de 
concreto drenante, auxi-
liando na vazão da água 
das chuvas”, diz o texto.

Ainda segundo o ofí-
cio, “a solução dos blo-
quetes de concreto, em 
suas muitas possibilidades, 
é amplamente utilizada 
no município do Gua-
rujá, em muitos outros 
bairros e com sucesso. 
Houve, inclusive, recente 
divulgação da própria 
PMG, nas suas redes so-
ciais, de uma localidade 
que foi contemplada com 
esta modalidade de pa-
vimentação. Desta forma, 
consideramos que já há 

amplo histórico por parte 
da PMG no trato deste 
material, não havendo 
justificativa em não o ado-
tar no Jardim Guaiuba”.

Embora a SAG entenda 
a pavimentação no bairro 
como a vontade da maio-
ria, o seu posicionamento 
terminantemente contra o 
asfalto se faz presente no 
ofício. “Importante frisar 
também que, da mesma 
forma que a pavimentação 
foi a opção vencedora, a 
opção por asfaltamento 
foi rechaçada pela comu-
nidade, preocupada com 
a manutenção mínima das 
características específicas 
e especiais do bairro, de 
proximidade com a vida 
silvestre e com as áreas 
de proteção ambiental”, 
finaliza o documento.

Em nota à redação, a 
Prefeitura de Guarujá infor-
ma que ainda não recebeu 
o resultado de votação 
realizada pela entidade.

Em paralelo – No 
documento enviado pela 
SAG na última quarta-feira 
(5), assinado pelo presi-
dente da entidade, Patrick 
Dottori Leão, a entidade 
faz menção ao grupo de 
moradores que vem pro-
tocolando ofícios, desde 
fevereiro deste ano junto 

aos órgãos públicos, sobre 
projetos para pavimenta-
ção do Jardim Guaiuba.

No ofício, a SAG “sa-
lienta que outras iniciati-
vas sobre pavimentação 
de grupos menores de 
alguns moradores do bair-
ro que possam ter sido 
encaminhadas à PMG não 
têm representatividade 
e nem se basearam em 
processo democrático e 
amplo de consulta. De-
vem, portanto, ser des-
consideradas face à sua 
irrelevância”, cita o texto. 

O grupo a que se refere 
a SAG é auto denominado 
como “Pavimentação Já” 
e já foi objeto de matéria 
publicada no Estância em 
junho deste ano. Embora a 
SAG considere “irrelevan-
te” o empenho do grupo 
em todo o processo, na 
última terça-feira (4), uma 
comissão do grupo estive 
reunido com responsá-
veis pelo Setor de Pla-
nejamento da PMG, para 
atualização do processo 
protocolado em fevereiro.

Segundo João Paulo 
Fernandes Filho, morador 
e criador do grupo, a PMG 
fez uma apresentação 
sobre um mapeamento 
detalhado realizado pelo 
setor no Guaiúba, em 

ruas, calçadas, sarjetas, 
tubulação e demostraram 
quanto custaria essa obra.

 “Desde o início nós 
pedimos pavimento com 
bloquetes, pois entende-
mos ser mais barato e mais 
fácil de ser viabilizado. Eles 
nos apresentaram o custo 
total da obra, algo em tor-
no de R$ 35 milhões, que 
deve ser viabilizado com 
valores oriundos do DADE 
ou emendas parlamenta-
res”, ressalta João Paulo.

 “Nós ficamos muito 
felizes por eles terem 
acatado que o bair ro 
precisa de atenção e que 
todo o estudo já foi reali-
zado. Por ser ano eleitoral 
sabemos das dificuldades 
na captação de verbas, 
mas é um avanço e tan-
to”, afirma o morador.

Seja através de esfor-
ços da entidade do bairro 
ou através da comissão de 
moradores, o que se vê é 
que o desejo da, agora 
sabido, maioria dos mo-
radores, está mais perto 
de ser alcançado do que 
em anos e governos atrás. 
Cada vez mais a pavimen-
tação torna-se um projeto 
real para os moradores do 
Jardim Guaiúba, que não 
vêm a hora da lama deixar 
a porta das suas casas. 

Votação aprova pavimentação no Guaiúba
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora
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Imposto de Renda na 
Pensão de Alimentos? 

Prezados leitores, 
hoje gostaria de tra-
zer uma atualização 
importante sobre le-
gislação. O Supre-
mo Tribunal Fede-
ral confirmou: não 
incide Imposto de 
Renda na pensão 
de alimentos. Vou 
auxiliá-los a compre-
ender essa decisão. 

Sim, a pensão de 
alimentos é conside-
rada um rendimento, 
no termo técnico, por-
tanto perfeitamente 
possível ser recolhido 
o Imposto de Renda. 
Mas, pelo caráter de 
sustento que essa 
verba possui, muito 
se discutia se era 
justo ou não. Na ver-
dade, podemos pen-
sar em razoabilidade, 
não é verdade? 

Então, a discussão 
foi levada ao Judici-
ário através de vá-
rias ações que bus-
cavam afastar essa 
tributação. Estamos 
falando de valores 
de pensão que ul-
trapassavam o limite 
da isenção padrão 
que já existe, tudo 
bem? Isso porque o 
que não extrapola-
va esse montante já 
não tinha incidência 
de imposto mesmo. 

Depois de chegar 
no STF, além da de-
cisão se deveria ou 
não tributar, o mundo 

jurídico estava ansio-
so para saber quais 
seriam os efeitos da 
conclusão do Supre-
mo, isso porque a 
depender do resulta-
do, como ficariam os 
Impostos de Renda 
recolhidos das pen-
sões em anos ante-
riores? Ainda, essas 
situações do passado 
seriam atingidas? 

No dia 04/10/2022, 
o STF concluiu o jul-
gamento e, então 
ficou decidido: não 
se paga Imposto de 
Renda sob aquilo 
que receber a título 
de pensão de ali-
mentos. Quem pa-
gou tributo nessas 
ocasiões poderá pe-
dir restituição. 

A discussão foi bem 
intensa porque em ra-
zão disso estimou-se 
que seriam necessá-
rios cerca de R$ 6,5 
bilhões para devolver 
esses valores aos be-
neficiários que bus-
carem seus Direitos. 

Em resumo, não há 
que se falar mais em 
recolhimento de IRPF 
na pensão de alimen-
tos e quem assim 
procedeu nos últimos 
5 anos poderá pedir 
a restituição do que 
pagou a esse título. 

F ique atento(a) 
ao seu Direito mas, 
também, aos seus 
deveres!

De Guarujá

Rosemary, José, Elia-
ne... centenas de histórias 
de sucesso se espalham 
pela Cidade a cada dia. 
São nomes e rostos que 
mostram a força dos mais 
de 30 mil Microempre-
endedores Individuais 
(MEIs) na Cidade e for-
mam o time que come-
mora nesta quarta-feira 
(5) o Dia do Empreen-
dedor. Nos últimos cinco 

anos, Guarujá aumentou 
em 130% o número de 
microempreendedores 
formalizados.

Só em 2021, foram 
quatro mil novos MEIs, 
com uma média  de 
350 formalizações por 
mês. O bom resultado 
é fruto da política de 
incentivo ao empreen-
dedorismo como forma 
de aquecer a economia 
local, fomentada pela 
Prefeitura de Guarujá.

Unindo cursos, ofi-
cinas, workshops e ini-
ciativas de suporte ao 
microempreendedor, a 
Prefeitura de Guarujá, 
junto aos seus parceiros, 
realizou 71 ações só este 
ano. Com a Jornada Em-
preendedora, serão 82 
ações realizadas, soman-
do mais de 2 mil pessoas 
alcançadas e capacitadas 
apenas em 2022.

Para 2023, novos pla-
nos: o Município prepara 

junto ao Sebrae o Pla-
no de Desenvolvimen-
to Local, que entre a 
continuidade da agenda 
de cursos e oficinas de 
capacitação, pretende 
expandir as ações nas 
escolas municipais, tra-
balhando desde cedo 
aspectos do empreen-
dedorismo como lide-
rança, criatividade, proa-
tividade e planejamento 
de negócios junto aos 
alunos da rede municipal.

Quem vê a facilitadora 
do Sebrae oferecendo 
capacitação e consul-
toria para quem quer 
empreender mal sabe a 
bagagem que ela carrega. 
Demitida na pandemia 
depois de trabalhar por 
18 anos em uma unidade 
de Ensino Superior, Rose-
mary agora ministra cursos 
e oficinas desde 2021. 

No currículo, estão 
Administração e Peda-
gogia, pós-graduação e 
mestrado, além de ser 
terapeuta emocional. 
“Quando saí do meu 
emprego, quis conhecer 
o Sebrae para ver as pos-
sibilidades caso quisesse 
empreender. Mas, no cur-
so, descobri que poderia 
ser facilitadora”, conta ela. 

“Empreender passa 
pelas emoções, envolve 
riscos, têm dificuldades 
e é preciso ter um emo-
cional fortalecido para 
enfrentar essa montanha 
russa. O lado positivo é 
transformar o lugar onde 
você está e a vida das 
pessoas com o serviço ou 
produto que se oferece”.

 
O QUE É SER MEI? 

� Faturar até R$ 81 mil por 

Dia do Empreendedor
Mais de 30 mil MEIs em Guarujá: histórias 

de sucesso se espalham pela Cidade

“É incrível transformar a vida das pessoas”
Rosemary Gomes de Souza, 50 anos, moradora do Perequê

10 principais segmentos 
de atuação em Guarujá

� 2.650 - Cabelereiros, manicures e pedicures;
� 2.441 - Comércio de vestuário e acessórios;
� 1.373 – Obras de alvenaria (pedreiro);
� 1.134 – Marmiteiro;
� 1.072 – Lanchonete;
� 827 – Diarista;
� 704 - Promoção de vendas;
� 665 - Comércio varejista de bebidas (Adegas);
� 649 – Restaurante e similares;
� 629 – Esteticista

ano ou R$ 6.750 por mês;
�  Não ter par t icipa-
ção em outra empresa 
como sócio ou titular;
� Ter, no máximo, um em-
pregado contratado que 
receba o salário-mínimo 
ou o piso da categoria.

 
AS VANTAGENS

� Auxílio-maternidade; 
� Direito a afastamento 
remunerado por proble-
mas de saúde; 
� Aposentadoria; 
� Ser enquadrado no 
Simples Nacional e ficar 
isento dos tributos fede-
rais (Imposto de Renda, 
PIS, Cofins, IPI e CSLL); 

� Abrir conta em banco 
e tem acesso a crédito 
com juros mais baratos. 
Pode ter endereço fixo 
para facilitar a conquis-

ta de novos clientes; 
� Conta com cobertura 
da Previdência Social para 
você e sua família, além de 
apoio técnico do Sebrae

Rosemary é formada em administração,
pedagogia, além de terapeuta emocional 
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Lá foi o primeiro tempo, agora vem o segundo
A eleição para presidente vai 

mesmo ter o segundo turno. A 
perspectiva de que tudo pudes-
se acabar no primeiro não se 
confirmou. Aliás, muito do que 
as pesquisas diziam caiu por 
terra. Para ser sincero, agora 
seria interessante a feitura de 
uma pesquisa que indicasse ser 
necessário pesquisar os erros da 
própria pesquisa no Brasil.

Lula de fato venceu, e este foi o 
maior acerto delas. De resto, muito 
do que as pesquisas afirmavam 
não se comprovou, e olha, são 
pesquisas de empresas de renome 
que estão aqui pelo país trabalhan-
do para dar ao brasileiro um retrato 
fiel do nosso país e apresentar uma 
projeção para o futuro seja o que 
estiver sendo pesquisado. Creio 
que depois de tantos equívocos 
acho que estamos mal de institutos 
de pesquisa em nosso país.

Por outro lado, seria bom e ne-
cessário que muitos jornalistas de 
empresas de televisão voltassem 
aos bancos universitários para 
reaprender suas verdadeiras fun-
ções e deixassem de ser “os tais 
entendidos” em análise política e 
campanhas, porque ficou feio para 
muitos ficarem papagaiando a cer-
teza antecipada do que não acon-
teceu. Mas deixemos isso de lado.

 Muito se fala de progressismo 
e conservadorismo. O que é isso?

 O Google afirma que “no es-
pectro político, a esquerda se ca-
racteriza pela defesa de uma maior 
igualdade social. Normalmente, 
envolve uma preocupação com 
os cidadãos que são considerados 
em desvantagem em relação aos 
outros e uma suposição de que há 
desigualdades injustificadas que 
devem ser reduzidas ou abolidas”.

 Agora, “no espectro político, 
a direita descreve uma visão ou 
posição específica que normal-
mente aceita a hierarquia social ou 
desigualdade social como inevitá-
vel, natural, normal ou desejável. 
Esta postura política geralmente 
justifica esta posição com base 
no direito natural e na tradição”.

O Brasil viajou politicamente 
entre a direita e a esquerda ao 
longo dos últimos anos, para 
concluir a favor da máxima de 
Tomás de Aquino que “frente 
aos extremos, a virtude está no 
meio”, uma máxima que o bra-
sileiro, com sua sabedoria, tra-
duziu como “nem 8, nem 80”.

 Daí surgiram partidos tidos 
como de centro-esquerda, ou de 
centro-direita, ou isto ou aquilo ou 
muito pelo contrário para dissimu-
lar a distinção dos progressistas 
e dos conservadoristas, mas a 
luta entre o oito e o oitenta sem-
pre existiu e continua existindo.

 Aliás, desde algum tempo, 
uma volta ao conservadorismo 
de direita paira no mundo político 
em geral, aqui, na Europa, nos 
EUA, na Ásia, enfim em toda 
parte. A esquerda não compro-
vou sua eficácia e muito pouco 
mudou na vida cotidiana das 
pessoas. O que foi uma pena.

 À exceção da disputa pela 
presidência, que Lula venceu no 
primeiro turno, a direita saiu-se 
vitoriosa nas eleições em sua 
grande maioria. Deputados Fe-
derais e Senadores alinhados ao 
pensamento do presidente Bolso-
naro, que é de direita, dominam 
hoje o Legislativo nacional, o 
que significa dizer que será bem 
possível uma mudança real na 
sociedade brasileira.

 Reformas serão mais fáceis de 
serem implantadas ao gosto dos 
senhores deputados e senadores, 
inclusive com a permanência do 
terrível orçamento secreto que 
terá uma sobrevida de mais quatro 
anos, principalmente se Bolsonaro 
vencer o segundo turno.

 Da mesma forma que a decan-
tada pauta dos costumes irá se 
sobrepor à liberdade de ser aquilo 
que se quiser ser, além de uma 
reforma trabalhista que poderá 
beneficiar o empresariado e não 
os trabalhadores. 

Até as reformas fiscal e admi-
nistrativa poderão ocorrer dentro 
de um viés mais conservador, 
afinal o ministro Guedes é da-
queles que acha que empregada 
doméstica não tem condições de 
viajar de avião.

Talvez tenhamos um novo Bra-
sil, culturalmente sedimentado 
num pensamento de direita, bem 
ao gosto dos países de direita que 
existem no mundo e isto inclui 
desde a Turquia, passando pela 
Rússia e pelos países europeus 
mais radicais, chegando até Donald 
Trump e mais recentemente à Itália.

 Bolsonaro – por mérito pessoal 
- demonstrou que, de fato, é o 
maior cabo eleitoral do país, sim-
plesmente porque ‘estar com ele’ 
foi ‘estar com a vitória’ – haja vista 
Pazuello –  embora o presidente 
tivesse tido mais de 5 milhões de 
votos a menos, o que não é pouco, 
coisa que neste segundo turno fará 
diferença para as suas pretensões 
de comandar mais amplamente a 
vida política do país.

 Por fim, a luta pela presidência 
está aberta. Se Bolsonaro vencer, 
ele terá todo o poder político do 
Brasil em suas mãos. Se Lula 
vencer, haverá um contraponto 
entre o Legislativo e o Executivo, 
criando freios e/ou liberdades nas 
reformas que se seguirão.

Por isso, o brasileiro precisa ver 
com profundo cuidado o que de-
seja. Será bom dar todo o poder a 
uma só pessoa para o que ela qui-
ser fazer de fato seja feito? Ou será 
bom criar um espaço de contenda 
e limitações para impor um pen-
samento mais social nas reformas? 
Enfim, são questão que estarão na 
pauta da disputa do segundo turno.

O que se deseja é que seguindo 
um caminho ou outro, nosso povo 
possa ser bem contemplado e com 
isso as misérias e dificuldades 
que existem para nossa gente 
cheguem ao seu final. O Brasil 
merece isso, seja nas mãos de 
quem quer que for o vencedor, 
progressistas ou conservadores.

A Praia de Pernambu-
co receberá no dia 15 de 
outubro, o 1º Equilibriza 
Surf Grommets. O evento 
de surfe infantil visa traba-
lhar com a base e colabo-
rar na formação e revela-
ção de futuros surfistas 
profissionais, além de 
proporcionar momentos 
de lazer, entretenimento 
e confraternização.

A primeira bateria 
inicia às 7 horas e as 
provas estão divididas 
em masculinas e femini-
nas, nas seguintes cate-
gorias: sub-06, sub-08, 

sub-10, sub-12 e sub-
14. A inscrição custa R$ 
70,00 reais e mais 1 kg 
de alimento não pere-
cível. Ela pode ser feita 
por meio do instagram
@equilibrizaboards

Os quatro primeiros 
colocados de cada ca-
tegoria subirão ao pó-
dio e serão premiados 
com troféus, prêmios 
e voucher ’s. Todos os 
competidores receberão 
kits de participação. O 
evento será supervisio-
nado pela Associação de 
Surf de Guarujá (ASG).

A equipe de tênis de 
quadra masculino livre da 
Prefeitura de Guarujá/Sel 
iniciou sua participação 
nos 84º Jogos Abertos 
Horácio Baby Barioni, nes-
ta quarta-feira (5), contra 
a Cidade de Pindamo-
nhangaba. A competi-
ção é organizada pela 
Secretaria de Esporte do 
Estado de São Paulo e 
tem como sede o Muni-
cípio de São Sebastião.

 O tênis guarujaen-
se se classificou para 
os Abertos após ven-
cer os 64º Jogos Regio-
nais. Também participam 
do torneio as equipes 
de handebol masculi-
no e feminino sub 21.

Todos os atletas das 
equipes de competi-
ção recebem recursos 
da Secretaria de Espor-
te e Lazer (Sel), oriun-
dos do programa Bol-
sa Incentivo ao Atleta.

 Ainda participam as 
seguintes modalidades 
classificadas para os 84º 
Jogos Aber tos: Futsal 
feminino (sub 21); Fut-
sal masculino (sub 21); 
Handebol feminino (sub 
21); Handebol mascu-
lino (sub 21); Natação 
feminina (livre); Natação 
masculina (livre); Kick-
boxing feminino (livre)

Kickboxing masculi-
no (livre); Tênis masculi-
no (livre) e Judô (livre).

Neste domingo (9), 
está marcado um show 
de dribles no Complexo 
Pé N`areia de Bertio-
ga, com a  4ª Etapa 
do Circuito Paulista de 
Handebol de Praia. A 
competição conta com 
as seguintes categorias: 
masculino juvenil (até 
18 anos) e adulto e fe-
minino adulto. O evento 
inicia a partir das 7h30 
com objetivo de elevar 
e preparar as equipes 
ao nível nacional.

Já estão inscritas dez  
equipes com a estimativa 
que tenha 14 equipes par-
ticipantes, o evento será 
aberto  ao público. No 
final das etapas terá pre-

Bertioga também des-
taca espaço para quem 
ama pegar uma onda ou 
assistir competições de 
surfe. A segunda etapa 
do Circuito Bertioguense 
de Surf vai agitar as ondas 
da Praia da Enseada, pró-
ximo ao Sesc Bertioga, 
neste sábado (8) e do-
mingo (9). As baterias ini-
ciam a partir das 8 horas.

Tradicional competi-
ção da Cidade, o evento 
é realizado pela Prefeitura 
de Bertioga em conjunto 
com a Associação Ber-
tioguense de Surf, além 
de supervisão da Fede-
ração Paulista de Surf. 

O Circuito será acirra-
do, com a participação 
de sur fistas de todos 
os cantos do Brasil. As 

baterias serão divididas 
nas categorias: Sub-10, 
Sub-12, Sub-14, Sub-
18, Feminino, Open, 
Master, Long, Sup, Kar-
runa e Projeto Emaús. 
Os primeiros quatro co-
locados de cada cate-
goria serão premiados 
no fim da competição. 

Os mais bem ranque-
ados do campeonato 

serão selecionados para 
disputar, a nível nacional, 
o famoso Circuito Paulista 
Hang Loose Surf Attack. 
Este campeonato revelou 
diversos representantes 
brasileiros da modalidade 
no mundo, entre eles: 
Gabriel Medina, Ítalo Fer-
reira, Adriano de Souza e 
o atual campeão mundial 
de surfe, Filipe Toledo.

Torneio de 
surfe destaca 

talento infantil

Divulgação

Evento acontece na Praia de 
Pernambuco no dia 15 de outubro

2ª etapa Circuito Bertioguense de Surf 

Bertioga recebe Circuito
de Handebol de Praia

miação para as equipes 
campeãs e prêmio para 
os jogadores destaques.

O Complexo Espor-
tivo Pé N’areia, Av. Tomé 
de Souza, Praia da Ense-
ada, no Centro de Ber-
tioga (ao lado da Praça 
de Esportes Radicais)

Jogos Abertos terá Tênis 
de quadra de Guarujá

Evento gratuito 
começa às 7h30 

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA
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Final de semana com muitas atrações com a 
chegada do caminhão “Conhecendo os ODS”
Com metaverso, óculos 3D, tendas de atividades, talks e apresentações, evento coloca
a Baixada Santista na rota da Agenda 2030 da ONU; caminhão desembarca em Guarujá

A Prefeitura de Gua-
rujá lança o 1º Relató-
rio de Acompanha-
mento dos Objetivos 
do Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), dis-
ponível para todos os 
munícipes por meio 
deste hotsite. Na prá-
tica, Guarujá entendeu 
a importância da pro-
posta apresentada e 
atendeu as metas es-
tipuladas pela ONU. 

Conheça alguns dos 

objetivos que Guarujá 
já implantou na Cidade  
Você pode conhecer 
os projetos de ação 
e todos os objetivos 
através do link: www.
guaruja.sp.gov.br/ods.

��Até 2030, erradicar a 
pobreza extrema para 
todas as pessoas em to-
dos os lugares, atualmen-
te medida como pesso-
as vivendo com menos 
de US$ 1,25 por dia;

�� Até 2030, acabar 
com a fome e garantir 
o acesso de todas as 
pessoas, em particular 
os pobres e pessoas 
em situações vulnerá-
veis, incluindo crianças, 
a al imentos seguros, 
nutritivos e suficientes 
durante todo o ano;

�� Até 2030, reduzir 
a taxa de mortalidade 
materna global para me-
nos de 70 mortes por 

100.000 nascidos vivos;
�� Promover políticas 
orientadas para o desen-
volvimento, que apoiem 
as atividades produtivas, 
geração de emprego 
decente, empreende-
dorismo, criatividade e 
inovação, e incentivar a
formalização e o cres-
c imento das micro, 
pequenas e médias 
empresas ,  inc lus ive 
por meio do acesso 
a serviços financeiros.

��10h - O papel das em-
presas na Agenda 2030 
- Santos Brasil
��10h15 - Cidade Com-
prometida com o Desen-
volvimento Sustentável 
- Ergon Cugler - FGV e USP
��10h30 - Apresentação 
do projeto “Cidades Inte-
ligentes” - Estela Santana 
Leitão - Colégio Objetivo
��10h35 - Apresentação 
do projeto “Lugar de Me-
nina é no tatame”
�� 10h40 - Apresenta-
ção do designer Ciro 
Palomino
��10h45 - Case da inicia-
tiva “Voz dos Oceanos”
��11h - Educação, Ad-
ministração e Comuni-

cação- Especialista em 
Sustentabilidade Humana 
e Organizacional, com 
Lúcia Helena Cordeiro
��12h - Educação e De-
sigualdades Sociais, com 
Isaac Santos 
��12h30 - Agenda 2030 
e o Movimento ODS, com 
Beatriz Laurindo
��13h: Cidades Inteligen-
tes, com ESLC
��13h30 - Apresentação 
de Ballet com o grupo 
Ballet Art Mesquita
��14h - Apresentação do 
grupo Lugar de Menina é 
no Tatame
�� 16h - Ballet com o 
Instituto de Arte em Mo-
vimento Ana Zucchi

O Caminhão “Conhe-
cendo os ODS” che-

ga à Baixada Santista neste 
final de semana, com 
informações e atividades 
lúdicas sobre os 17 Obje-
tivos de Desenvolvimento 
Sustentável voltadas a 
toda a família. No sábado 
(8), o projeto estará na 
Praça 14 Bis, depois, no 
domingo (9), segue para 
a Praça do Aquário Muni-
cipal, em Santos, sempre 
das 10h às 17h.

A iniciativa, realizada 
pela NTICS Projetos e 
patrocinada pela Santos 
Brasil, coloca a região 
e toda a população na 
rota da Agenda 2030 da 
ONU. “A solução para os 
problemas enfrentados 
pelo planeta passa neces-
sariamente pelas pessoas, 
e cada cidadão pode 
contribuir com pequenas 
mudanças de hábitos 
para garantir um futuro 
melhor para as futuras 
gerações”, explica Ana 
Carolina Xavier, Diretora 
de Inovação e ESG da 
NTICS Projetos. 

Além de atividades 
como realidade virtual, 

Guarujá disponibiliza o 1º Relatório
de Acompanhamento dos ODS on-line

oficinas interativas e a 
presença de grandes 
parceiros internacionais 
como Organização das 
Nações Unidas para a 
Alimentação e Agricultura 
(FAO), Escola da Inte-
gridade, Programa Mun-
dial de Alimentos, Pacto 
Global Rede Brasil (WFP), 
Kornerz, ONU Habitat, 
ONU Mulheres, Refúgio 
343, UNIC Rio – Centro de 
Informação das Nações 
Unidas para o Brasil e 
Ciro Palomino, o evento 
conta com a participação 
de instituições locais.

A programação inclui 
oficinas de alimentação 
nutritiva para idosos e 
crianças, horta domici-
liar em vasos suspensos, 
produção de adubo or-
gânico, serviços de saú-
de, informações sobre 
saneamento básico, dicas 
de negócios sustentáveis, 
abertura de MEI, oficina 
de robótica, experiência 
de realidade virtual, ofi-
cina de brinquedos com 
reciclados, culinária sus-
tentável, pegada de car-
bono e como neutralizar, 
pesca interativa, exposi-

ção de espécies nativas 
e flora, apresentação de 
balé, espaço kids com 
pintura de rosto, jogo 
de tabuleiro, oficina de 
mandala com tampinhas 
de garrafa e muito mais. 

Para Béatrice de To-
ledo Dupuy, gerente de 
Comunicação Corporati-
va e Sustentabilidade da 
Santos Brasil, apoiar inicia-
tivas que envolvem um fu-
turo mais igualitário e sus-
tentável é uma das prio-
ridades da Companhia. 

“Inserir a comunida-
de e os agentes sociais 

locais nesse processo, 
ajudando a disseminar os 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável nas ci-
dades onde a Companhia 
está presente, como este 
projeto propõe, vai ao 
encontro do que acre-
ditamos e defendemos 

como empresa signatária 
do Pacto Global da ONU 
desde 2013”.

As prefeituras dos mu-
nicípios de Guarujá e San-
tos são apoiadoras do 
projeto, abrindo espaço 
para receber o Caminhão 
Conhecendo os ODS. 

Confira a programação:

Além das atrações nas tendas, o evento
ainda terá talks e apresentações culturais. 
Guarujá (sábado, 08) - Local: Praça 14 BIS 
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) rea-
lizou na quarta-feira 
(5) uma sessão em 
homenagem aos 34 
anos de promulgação 
da Constituição. Nos 
discursos, os minis-
tros destacaram o 
papel da Carta Mag-
na, que entrou em 
vigor em 5 de ou-
tubro de 1988, no 
reconhecimento 
de direitos e ga-
rantias individuais. 

A presidente do Su-
premo, ministra Rosa 
Weber, disse que a 
Constituição trouxe con-
quistas democráticas 
para construção de uma 
sociedade livre, esta-
bilidade institucional e 
participação popular. 

“Esta Suprema Corte 
reverencia cotidiana-
mente a Constituição 
Cidadã no desempe-
nho de sua atividade 
precípua de prestar a 
jurisdição constitucio-
nal, incumbida que é 
de guardá-la por ex-
presso mandamento 
nela contido”, disse. 

O decano do STF, 
ministro Gilmar Mendes, 
afirmou que o Supremo 
sempre preservou a au-
tonomia do Congresso 
e do Poder Executivo. 

“Só mesmo aque-
les que habitam numa 
espécie de metaverso 
do mundo institucio-
nal podem acreditar 
na cantilena que o Su-
premo Tribunal Federal 

Ministros do STF 
homenageiam os 34 
anos da Constituição

A bancada feminina 
no Senado encolheu nas 
eleições de domingo (2). 
Em 2019, início da atual 
legislatura, eram 12 sena-
doras e, a partir de janeiro 
de 2023, serão 10. Dos 
27 eleitos para vagas na 
Casa, apenas quatro são 
mulheres: Damares Al-
ves (Republicanos-DF) e 
Tereza Cristina (PP-MS), 
a atual deputada Profes-
sora Dorinha (União-TO) 
e a deputada estadu-
al Teresa Leitão (PT-PE).

Damares e Tereza 
Cristinas foram ministras 
no governo Bolsonaro. 
Dorinha e Tereza Cristina 
vão assumir as cadeiras 
que, até 31 dezembro 
deste ano, são de Si-
mone Tebet (MDB-MS) 
e Kátia Abreu (PP-TO).

Caso o senador Jor-
ginho Mello (PL-SC), que 
disputa o segundo tur-

Os dois candidatos a 
presidente da República 
e os 24 a governador 
que disputam o segundo 
turno das eleições podem 
retomar nesta sexta-feira 
(7) a propaganda eleitoral 
gratuita no rádio e na TV.

No segundo turno, o 
tempo de propaganda é 
dividido igualmente entre 
os candidatos. A propa-
ganda será veiculada até o 
dia 28 de outubro, 2 dias 

antes da votação, marca-
da para 30 de outubro.

Pelas normas eleito-
rais, a propaganda para 
presidente da República 
será veiculada na TV de 
segunda-feira a sábado, 
das 13h às 13h10, e das 
20h30 às 20h40. No rádio, 
a propaganda para presi-
dente vai ao ar de 7h às 
7h10 e de 12h às 12h10.

O primeiro a se apre-
sentar será o ex-presi-

dente Luiz Inácio Lula da 
Silva, por ter obtido maior 
número de votos no pri-
meiro turno. A partir daí é 
feita a alternância com o 
presidente Jair Bolsonaro, 
que tenta a reeleição e 
ficou em segundo lugar.

GOVERNADOR
Nos 12 estados em que 

a disputa para governador 
será definida no segundo 
turno, os candidatos po-

derão veicular propagan-
da de 7h10 às 7h20 e das 
12h10 às 12h20 no rádio. 
Na televisão, o horário 
eleitoral para governador 
será de 13h10 às 13h20 
e das 20h40 às 20h50.

Os candidatos têm 25 
minutos de inserções por 
cargo, de segunda-feira 
a domingo, para veicu-
lar peças de 30 segun-
dos a 60 segundos ao 
longo da programação.

No próximo dia 12 de 
outubro, Dia de Nossa 
Senhora Aparecida, a 
tradicional celebração 
de fiéis voltará a ser pre-
sencial em Aparecida 
do Nor te (SP), após 
2 anos de pandemia.

A expectativa da pre-
feitura é que mais de 
2 milhões de visitantes 
e romeiros cheguem à 
cidade para as celebra-
ções. Os preparativos 
já começaram e nes-
te início da novena há 
missas todas as noites 
até o dia 11 deste mês.

A arquidiocese tam-
bém está promovendo 
uma campanha de arre-
cadação de alimentos 
e itens de higiene para 
serem destinados a en-
tidades sociais. E do dia 
8 ao 10 de outubro, ha-
verá a volta do festival de 
música, com presenças 
confirmadas de Daniel, 
Elba Ramalho, Luiza Pos-
si, entre outros artistas.

As atividades, orienta-
ções aos romeiros e a pro-
gramação completa po-
dem ser conferidas no site 
www.a12.com/santuario.

Eles destaram
a importância

da Constituição 
Cidadã de 1988

usurpa algo do Congres-
so Nacional”, afirmou. 

O presidente da Or-
dem dos Advogados do 
Brasil (OAB), Beto Simo-
netti, também participou 
da sessão e disse que a 
promulgação da Cons-
tituição representa o 
triunfo sobre a repressão 
dos direitos humanos. 

“Desejo celebrar 
e exaltar o meritório 
trabalho desempenha-
do pelos constituintes, 
bem como a valorosa 
tarefa cumprida pela 
advocacia, os minis-
tros do STF e pelos 
juristas’, completou. 

Além da sessão so-
lene, o Supremo fará 
uma exposição de telas 
alusivas aos 34 anos 
de proclamação e o 
lançamento de um 
selo comemorativo e 
de um documentário.

Celebração de dia de 
Nossa Senhora Aparecida 
voltará a ser presencial

Propaganda eleitoral recomeça nesta sexta

Eleições 2022
Bancada feminina encolhe no Senado; 

Câmara elege a maior da história

Mulheres foram também campeãs
de votos em alguns estados

no das eleições para 
governador, seja eleito, 
a representação ainda 
pode aumentar: Ivete da 
Silveira (MDB-SC) assu-
miria o mandato como 
suplente na vaga de 
Mello e seria a 11ª mulher.

Câmara - Já a Câmara 
dos Deputados terá, em 

2023, o maior número de 
mulheres eleitas na história 
do país. Das 513 vagas, 91 
– 18% do quadro – serão 
ocupadas por mulheres. 
Entre as novas deputa-
das, duas são trans: Erika 
Hilton (PSOL-SP) e Duda 
Salabert (PDT-MG). Nas 
eleições gerais de 2018, 

77 candidatas foram elei-
tas para a Câmara.

Outra marca alcança-
da por mulheres nessas 
eleições foi a de maior 
votação em suas unida-
des da federação. É o 
caso das deputadas Bia 
Kicis (PL-DF), Caroline de 
Toni (PL-SC), Natália Bona-
vides (PT-RN), Yandra de 
André (União-SE), Silvye 
Alves (União-GO), Dra 
Alessandra Haber (MDB-
PA), Socorro Neri (PP-
AC) e Detinha (PL-MA).

A federação de par-
tidos liderada pelo PT 
elegeu o maior número 
de deputadas na Câmara 
Federal: 21. O PL vem em 
seguida, com 17 cadeiras 
conquistadas na Casa. O 
PSD também teve aumen-
to expressivo de deputa-
das eleitas neste ano, pas-
sando de uma para quatro 
representantes em 2023.

Agência Senado
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Projeto Florescer celebra a autoestima
da mulher no Outubro Rosa

A atriz e empresária, Cris 
Lopes (Marché Les Artistes 
du Cine), foi a mestre de 
cerimônias do evento “Tons 
e Toques da Primavera” do 
Projeto Florescer ‘Seme-
ando a autoestima’, uma 
criação de Darci Brignani, 
no Buffet Ateliê do Sabor. 
Com muito prestígio, a so-
ciedade feminina compa-
receu dando total apoio ao 
projeto voltado às mulheres 
vítimas do câncer de mama

A criadora do 
projeto e produtora 
do evento, Darci 
Brignani agradeceu 
a presença da 
sociedade feminina 
pelo prestígio ao 
Chá Beneficente e 
o lindíssimo desfile 
da Boutique Rara, 
no Projeto Florescer, 
‘Semeando a 
Autoestima’. 
Parabéns!

A empresária Márcia 
Coelho (Boutique Rara 

Feminina e Infantil), 
apresentou bonitos 

looks com tendências, 
estilos e cores variadas. 
A elegância e o charme 

dos looks no desfile 
deslumbraram as 
convidadas e será 

sucesso na Primavera

A vereadora Sirana Bosonkian e a vice-
prefeita de Guarujá, Adriana Machado 

Haifa Madi, madrinha do 
Projeto Florescer, esteve 

presente no encontro 
beneficente

Darci Brignani, presidente do Instituto FACE, 
Roberta Brignani e Carol Masi Nazmei Abidul Rahin 

A atenciosa empresária 
Lidia da Silva Rebouças 
(Buffet Ateliê do Sabor)  

Lizette Trentin Salvatore (91 anos) e 
a amiga, a professora Regina Lopes
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Paula Seda

Andrea Campos

Melina Martins Ana Silveira   Patrícia Andrade Simone Santos 

Jeanne Braga Márcia Coelho  Aline Costa  Daniela Coelho Bianca Pacheco 

A atriz e empresária, 
Cris Lopes (Marché 
Les Artistes du Cine), 
foi a mestre de ce-
rimônias do evento 
“Tons e Toques da 
Primavera” do Projeto 
Florescer ‘Semeando 
a autoestima’, uma 
criação de Darci Brig-
nani, no Buffet Ateliê 
do Sabor. Com muito 
prestígio, a socieda-
de feminina compare-
ceu dando total apoio 
ao projeto voltado 
às mulheres vítimas 
do câncer de mama


